
  mars 2022. La fin heureuse ou pas d’un événement. 

Fin d’un évènement avec une suite heureuse 

 

C’était au début des années soixante , après six années d’ élève  pensionnaire dans un 
lycée mixte d’ état , j’ avais eu la chance de devenir maitresse d’internat à mi-temps ( 
pionne) afin de pouvoir repasser mon bac dont l’ échec ne m’ avait pas particulièrement 
marquée . 
J’étais d’une grande insouciance, n’ayant pas encore compris que  même si mes 
premières années d’éducation scolaire avaient été faciles, il m’aurait fallu travailler un 
peu plus pour atteindre le niveau. 
Cette année de nouvelle  indépendance dans une ambiance de détente avec  de nouvelles 
amies et amis , la plupart en fac  allait me donner un avant-goût de découverte de 
sorties  multiples en semaine  , cinéma , café dans un bar de la ville ouvert le soir , 
discussions à cinq ou six dans la chambre de l’un ou l’ autre  et dès que le printemps est 
arrivé des soirées  musique … qui n’ a pas rencontré  de copain guitariste à cette époque , 
? 

Je découvrais  un  monde  nouveau  de gaieté, fantaisie  et mon redoublement fut 
catastrophique, le résultat du bac aussi. 
 

Je passai l’oral un 13 Juillet dans la  préfecture voisine et  de retour seule dans le  train 

 J’ai commencé à réaliser que mon rêve d’être institutrice  s’envolait. 
 

Dès le début de l’été je commençai à travailler des cours de sténo -dactylo afin de 
prétendre à une place administrative, je n’étais pas très fière de moi, je réalisais enfin 
que je n ‘ avais pas eu conscience du manque de sérieux de mon comportement. 
C’était pour moi la fin d’une époque  heureuse, fin de mes études. 
 

Trois semaines plus tard, j’eu la belle surprise de recevoir une convocation pour 
m’aviser de mon entrée dans l ‘ administration   des PTT, j ‘ avais passé  et réussi un 
concours national deux années auparavant, il y avait eu trois mille candidats reçus, qui 
étaient avisés petit à petit  de leur affectation et  d’ abord du lieu de formation. 
 

La mienne était à Limoges  pour  trois mois, voyage seule en train, prise en charge à 
l’arrivée et logée dans le foyer situé aux étages supérieurs du bâtiment de formation. 
Je me retrouvais dans un système connu, des dortoirs de six, la cantine, les copines mais 
un grand sérieux dans les cours  et l’envie d’être dans les meilleures. 
 

A la rentrée scolaire de mi-Septembre, j’ai beaucoup pensé à mes camarades de classe 
qui reprenaient le chemin du lycée, j ‘ ai même croisé les lycéens de Limoges le 
dimanche soir  de  rentrée, j’ai ressenti  une grande de tristesse  mêlée   de culpabilité et 
de regrets. 
Je me suis promis de me rattraper  et d’exceller   dans mon travail. 
Nos formateurs nous avaient déjà fait comprendre que la promotion interne  sur 
concours  nous permettrait d’évoluer dans l ‘ entreprise. 
 

J’allais tenir cette  promesse et concilier avec grand sérieux et plaisir vie professionnelle 
et familiale pendant de longues années. 
 



Michelle 
 


